

Revue de presse

6 mars 2019



Saint-Mitre intègre le réseau des médiathèques

Comme Saint-Chamas, la commune rejoint les six villes d'Istres-Ouest Provence

C'est lors du dernier conseil de territoire, tenu à Cornillon-Confoux, que son maire, par ailleurs 16^e vice-président de la Métropole, délégué à la Culture et aux équipements culturels, a tenu à préciser les termes de la délibération portant sur la "convention relative à l'extension du réseau de lecture métropolitain Istres-Ouest Provence au bénéfice de la médiathèque communale de Saint-Chamas et de la bibliothèque communale de Saint-Mitre-les-Remparts".

"Cela fait deux ans qu'on y travaille, énonçait Daniel Gagnon. Nous avons un réseau de lecture publique ultra performant et, même mieux, unique en France.

"Nous avons un réseau de lecture publique ultra performant"

DANIEL GAGNON

En tout cas exemplaire. J'avais été frappé par ce réseau, en 2002 quand, avec mes collègues de Grans et de Port-Saint-Louis, nous avons rejoint le Syndicat d'agglomération nouvelle. J'avais une modeste bibliothèque, qui dépendait de la bibliothèque départementale de prêt, où j'avais royalement 1 100 ouvrages. Et du jour au lendemain, lorsque le San a créé ma médiathèque, je me suis retrouvé avec 240 000 ouvrages".

Et l'élú d'ajouter: "J'ai tou-



La bibliothèque André-Rostaing de Saint-Mitre-les-Remparts (ici, son espace jeunesse), va bientôt intégrer le réseau de lecture publique des six communes d'Istres-Ouest Provence. /PHOTO P.M.

jours pensé que ce fonctionnement était très pertinent. D'autant plus que, lorsque la Métropole est arrivée, on se doutait bien que, tôt ou tard, il y aurait fusion de nos collectivités, à savoir le Département. Mais une bibliothèque centrale pour 113 communes, ce n'est pas très pertinent. Je me suis donc battu pour créer un réseau de lecture publique à travers des pôles de population".

Concrètement, "on a fait une assistance à maîtrise d'ouvrage

et défini sept bassins de population, Istres, Salon, Martigues, Aix, Pertuis et La-Ciotat-Aubagne. Il fallait démontrer que des communes qui n'étaient pas dans notre intercommunalité pouvaient travailler ainsi. C'est le cas pour Saint-Chamas, qui avait déjà 35% de ses adhérents chez nous, et Saint-Mitre. Le budget des médiathèques a été abondé sur le budget général de 30 000€, pour absorber ces surcoûts. Et les communes, par convention, vont payer, environ

5000€ chacune, pour la prestation". L'entrée en fonction est prévue "d'ici un mois. En prévision, une troisième commune, Lançon-Provence, qui est demandeuse, me paraît pertinente, 25 % des Lançonnois étant adhérents chez nous".

Daniel Gagnon concluant: "C'est tout à l'honneur de l'intercommunalité d'avoir créé cet outil qui, dans le futur, va devenir l'outil métropolitain par excellence sur ces sept bassins".

Patrick MERLE

"Une démarche d'ouverture et de modernisation"

La bibliothèque de Saint-Mitre, sur 430m², est riche de 28 000 ouvrages, répartis entre départements adulte et jeunesse, sans oublier un espace multimédia, un espace public numérique et une salle de conférence.

"On s'est engagé dans une démarche de dynamisation de notre bibliothèque vers la jeunesse, indique Béatrice Aliphat, maire. Quand on faisait des demandes de livres à la bibliothèque départementale, on devait parfois attendre trois semaines, un mois. L'idée de participer à ce réseau, c'est d'accéder à 230 000 ouvrages et une partie DVD. En 48h, il y a un système de navette qui vous amène les livres demandés". Autre intérêt de la mise en réseau avec Saint-Chamas, rappelle-t-elle, "c'est qu'on est déjà dans cette démarche-là avec Scènes & Cinés, la programmation de nos salles de spectacle. On a aussi créé avec Istres la manifestation " Les rues de l'étang" début août. On est déjà assez ensemble. On a donc opté pour être des satellites, dans une démarche d'ouverture et de modernisation. C'est top". **P.M.**

SAINT-MITRE ● Carnaval. Le carnaval a lieu le samedi 9 mars à 15h. Rendez-vous devant la mairie pour un défilé dans le centre-ville. Pas de thème imposé. → Renseignements au ☎ 0442 49 18 93.

Saint-Mitre. Deux biens immobiliers mis en vente par la mairie

VIE DES COMMUNES

 05/03/2019 À 16H05

 00:30



R. Chape



Partagez cet article



A+ A- 

La Ville de Saint-Mitre les Remparts informe dans un communiqué qu'elle met en vente deux biens immobiliers, pour lesquels des visites peuvent être organisées, et des offres formulées jusqu'au 15 avril 2019. Le premier bien est une maison de ville en R+2 de 150m² de surface.

Le second est une maison de ville en R+1 de 35 m² de surface.

Des travaux de réhabilitation sont à prévoir sur ces deux biens.

[Renseignements ici.](#)